



Lend a Hand

## 手を貸そう

2003-2004年度 国際ロータリーのテーマ

### 第 2560 地区ガバナー

会長	原 信一
会長エレクト	佐野 勝栄
副会長	渡辺 喜彦(クラブ奉仕 A)
幹事	小越 憲泰(クラブ奉仕 B)
S A A	荻根沢 隆雄
会計	杉山 幸英
	渋谷 正一

例会日	毎週水曜日 12:30~
例会場及び事務局	三条市旭町 2-5-10 三条信用金庫本店内
例会場	TEL 35-3311
事務局	TEL 35-3477 FAX 32-7095
E-mail: sanjo-ss@web-niigata.ne.jp	
web: http://www.soho-net.ne.jp/~rotary/	
(~は shift を押しながら“へ”のキーを押してください)	

本日の出席会員数	65名中49名
先々週出席率	80.95%

### ゲスト

新潟万代ロータリークラブ  
会長 柴野俊子様

### 先週のメークアップ

6/1 三条南へ 平原信行さん

### 会長挨拶

佐野 勝栄 会長



皆様こんにちは、来週、再来週と渡邊エレクトのクラブアッセンブリーなので、ようやく今日をもってこの例会場での会長あいさつは最後かと思い、皆様へこの1年間の御礼を述べようと考えて来た所、会長あいさつだけは続く様なので、急に話を変え

る事も出来ず予定通りのお話をさせていただきます。

昨年の7月の新年度スタート時は不安で一杯で、果たして今後やれるのだろうか?とハラハラ、ドキドキでの始まりでした。第1回目の会長あいさつで、早く会長・幹事慰労会がこないかななどと話した記憶がございます。お陰様をもちまして、すばらしい幹事と各委員長さんに恵まれまして、無事になんとか1年を過ごす事ができました事に御礼と感謝を申し上げます。ありがとうございました。

私は、会長方針のテーマを2つ掲げさせていただきました。1つは「恵まれない人々へ手を貸そう!」です。これは今年度のR I 会長B、マジイアベ会長の国際ロータリー・テーマ「手を貸そう」と呼びかけられました。単純なテーマではありますが、ロータリーの真髄を雄弁に語るテーマだと思います。ロータリアンとして、私達は地域社会や、また世界に対して常日頃、手を貸しています。私達は私達のクラブ会員や、また海外にあってその地域社会の問題に取り組み、援助を求めている同僚ロータリアンに手を貸しています。これにつ

いては、三条クラブとして昨年11月に世界社会奉仕(WCS)事業として、新発田ロータリークラブの提案により、当2560地区から7つのロータリークラブが参加し、タイのタイヤラック乳がん財団と、ラーシン国立病院へ医療器具を贈呈しました。この様に1本の手が多数の手となることだってあります。ロータリアンが互いに協力し合ってポリオを撲滅したり、識字率を向上させたり、低価格住宅を提供したり、紛争を解決し、多くの人々の苦しみを和らげたり、という事になるのがそれです。

また、原ガバナーの地球温暖化防止運動の一環として、当三条地区3クラブ合同で社会奉仕事業として、月岡・楓の森運動公園にドングリの木を植えました。そして、先週はイギリス1060地区へ国際親善奨学生として留学している、新大大学院生田中真由美さんを通じ、エジプトから逃れてきた、スーダン難民の子供達へ救援金を送りました。そして、同時にイラクで戦闘に巻き込まれ、ケガをしたモハマド君を日本で治療して助けよう!と立ち上がった沼津ロータリー、ロータークラブの募金活動に協力させていただきました。

もう一つの会長方針のテーマ「友好クラブを創ろう!」については、昨年、始まってまもなく皆様へアンケート調査をし、賛否両論がございましたが、年が明け3月には渡邊会長エレクトを始めとする5名の訪台団が、新竹城中ロータリークラブを親善訪問しました。ほぼ、1年をかけ、やっとこの前再度皆様の賛同得まして、友好を結ぶべく只今準備をしている所です。そして最後に残った仕事は国際大会に参加する事でした。これについても3クラブ52名もの大勢の参加をいただき、天候にも恵まれ、盛会裡に終えた事に、参加された皆様に感謝したいと思います。改めて、皆様のご協力、ご支援に感謝申し上げます。ありがとうございました。

## 幹事報告

根沢隆雄幹事

### ◎ 三条クリーン協議会より

①第2回担当者会議の開催のご案内が届いております。

とき 6月16日(水) 12:00~

ところ 三条ロイヤルホテル

### ②クリーン啓発キャンペーンご協力のお願い

とき 7月4日(日) 8:00~11:00

集合場所 三条商工会議所

派遣人員 4名

\*クリーン作戦は7月10日(土)に行われます。

### ◎ 青少年健全育成市民大会事前説明会開催のご案内が届いております。

とき 6月21日(月) 19:00~

ところ 青少年育成センター 2F

\*青少年健全育成市民大会は7月10日(土)

於: 中央公民館で開催されます。

### ◎ 横山ガバナーエレクト事務所より第1回会員増強セミナー開催のご案内が届いております。

とき 7月10日(土) 12:30~

ところ ホテルイタリア軒 5F

## ニコニコBOX

佐野勝栄さん

新潟万代RC会長 柴野様 歓迎申し上げます。  
お互いにもうすぐお役目を終えますがあと一頑張りいたしましょう!

荻根沢隆雄さん

梅雨入り後のさわやかな本日、柴野様卓話よろしくお願い致します。  
また、指折り数えている毎日です。

渡辺喜彦さん

先日の当社50周年記念式典に会長よりおいでいただき有難うございました。ご厚志は盲導犬協会に寄付させて頂きました。

青木文雄さん

柴野様、一昨年 画家 岡新一さんの個展の折に懇親会の席で大変お世話になりました。今日の卓話楽しみにしております。

山田富義さん

会員誕生日の写真撮影、来週16日が最後になります。まだ写られていない方お忘れのないようお願いします。新年度の会員名簿に写真を使います。

柴野様卓話有難うございます。

平原信行さん

ロータリー国際大会の時の写真、菊池さん始め多くの方からいただきましたので。

会田二朗さん、五十嵐昭一さん、石塚欣司さん、石月良典さん、杉山幸英さん、高森章仁さん、船越正夫さん

新潟万代RC会長 柴野様、卓話有難うございます。楽しみにしております。

6月9日分 ¥14,000  
今年度累計 ¥1,009,000

## 卓話



新潟万代RC会長

柴野 俊子様

皆様こんにちは、間もなく50周年を迎える伝統ある三条RCにお招きを頂き、ありがとうございます。

今、万代RCの会長をしていますが、昨年の10周年には皆様からのご出席有難うございました。11年目の今年度のテーマは、原点に返って「互いに仲間を知ろう!」を掲げており、素晴らしい仲間を理解しようと言う事で取組んでいます。

私はこれまで、国際奉仕の友情交換委員、その後ロータリー財団のジースリーを3年、そして昨年財団の大委員長をやらせてもらったので、若干は財団の事を勉強いたしました。その時の苦労話と言う事ですが、私は終わってしまうと嫌な事は忘れる性格でして、かえって沢山の友達が出来ると共に、いろんなクラブにお邪魔しますと、財団がゼロだったクラブがそれをきっかけに最後には100%以上やってくださったり、財団の箱を回してくれたりと結構協力を頂くことが多かったので、嫌な思い出はありません。

お手元の数字を見てもらうと三条さんには申しわけないのですが(56クラブ中44位、達成率65%です)、昨年度は2560地区の56クラブは佐野ガバナーがアナハイムで世界に向かって約束した金額が255,000\$.その他10,000\$、計265,000\$でした。次年度は各地区が申告制と言う事で、これまでとは違ったやり方のようです。佐野年度が始まった8月に東京で財団委員会があり、新しくポリオプラスのプログラムが100周年を目指して撲滅運動をしたいとして、一人3年間で平均150\$の金額の割り当てがありました。具体的には佐野年度から原年度と行き横山年度で最終となる予定ですが、横山さんの考え方少し違い、各クラブに任せると言う内容でした。一人当たり100\$と言うのはこれまでも続いているようで、あるクラブでは年会費と一緒に集めており結果して100%となり、その他に別途集めることで100%を超える実績となっている所もあります。ちなみに万代RCでは自主的に頂くようにしております。

誤解の無いように申し上げますと手元に表があると思いますが、この表の人数ですが、これはガバナーがアナハイムに行われる時(2002年1月末)の会員数です。その後変更になっているクラブもありますが、表の人数で算定しております。寄付行為は皆様の善意をお願いするものであり、強制

するもので無い事を良く承知しておりますが、寄付が少ないと目標が達成できなくなり活動が制限され、奨学生の人数が少なくなったり派遣も少なくなったりするので、それらを加味していただき財団の寄付をお願いしている所であります。

昨年度の結果は、目標が255,000\$に対して245,337\$ (達成率96.21%)で、これは今までに無い数字となり非常に喜んでいます。野沢年度の場合は、87.9%でしたのでこれも良い結果だと思います。只、初めの頃は数字ばかり追いかけていましたのでひんしゅくをかった事もありましたが、これまで財団に関心が無かった方でも興味を示して頂くなど頑張ってもらつたと思います。10,000\$の方は100%達成いたしました。ちなみに三条RCの欄を見てもらいますと昨年度は65.49%、前年度は89%でした。今年度は財団委員長さんが頑張られて100%になったでしょうか? (笑い!!) 私の方は米山も財団も100%達成し安心しています。今月15日までに送金すれば今年度分となりますので宜しくお願いいたします。

寄付についてですが、年次寄付はプログラム資金として国際奉仕活動資金はWFへ40%、それから財団活動資金として60%でありこれを使って活動する訳ですが、今回は沢山の植樹ができました。そういったお金の中から新たに人道的な寄付を行ったり教育資金として出したりしています、これからは人道的支援に力を入れたら良いとの意見もあります。奨学生を送り出しても帰ってきてから各ロータリーに対して貢献度が足りないとかの不満もあり、奨学生から経験談などの話を聞くようになってきています。それから各国のロータリーにお世話になる事から、こちらに来た場合もお世話するよう皆様のご協力を頂くようになってきています。

私も財団の委員長になってみて初めて分かったことですが、財団が無いとロータリーが運営されないといろいろ聞かされてきました。RI会長は地区大会などの挨拶では財団の話が7割を占めています。その中で一番理解されるのはポリオプラスだと思います。ロータリー100周年にあたる2005年までにはポリオを撲滅する為にロータリアンの寄付は約5億\$を超えるものとなります。さまざまな状況下にある国々で子供たちが確実に予防接種を受けられる状態、それから監視などで何十万人と言うロータリアンが動員されています。その為にポリオプラスが必要になりましたが、ポリオだけでは無く人為的な金額も非常に必要がありました。1985年にポリオプラスが発足して以来、20億人を超える子供たちがワクチンの投与を受けました。今日までに全世界の122ヶ国がポリオブ

ラスの恩恵を受けております、ただ再び発症しない事が分かるのが5年間の期間が必要であります。そこで「撲滅」と言う言葉に変えて運動しています。

研修グループ交換として一ヶ月間職業を持っている方々の交換がありますが、今までではアメリカとかヨーロッパが多かったのですが、最近はアジアの方との交流があり昨年度はフィリピンでした。今まで毎年受け入れと派遣をしていましたが、昨年から2年間かけてすることになりました。つまり派遣と受け入れを交互に実施することでお金と負担を軽減できるということです。しかし、昨年は先方との契約などがあって両方を実施することになり大変迷惑をかけ、また忙しい思いをしました。

職業人が来られるのは大変勉強熱心で各ロータリアンの家にもホームスティしてもらうのですが、昨年のフィリピンの方も非常に一生懸命で、例えば向こうはお水が大変不足しているので、トイレを使う時もトイレットペーパーを流さずに残しておくとか、茶碗を洗う場合も水を貯めて洗うなど、いろいろ見習う事がありました。また、受け入れも最初は戸惑うようですが、人と人の触れ合いは貴重な体験もあり、帰る頃には涙のお別れをするほどになるようです。要請がありましたら是非引き受けて頂きたいと思います。

今度地区に残ってくるお金は、横山年度から50%の割合になります。WFもお金が無い事から、運営をして行くには財団の寄付が無いと次第に優秀な奨学生を送り出すにも困るのかなと思います。

最後に私たちのクラブの紹介になりますが、女性が7人おり、月曜日にオークラホテルで夜例会を夜6時30分から7時30分まで、和やかにやっています。是非お立ち寄り下されば有り難いと思います。個人的ですが私の生業が美術品販売でこちらの捧さんには非常にお世話になっております。

この辺で終わりたいと思いますが、是非米山と財団は100%達成されるようお願いしたいと思います。本日は大変有難うございました。



‘2004.6.9（水）第2例会

新潟万代 RC 会長 柴野俊子さん卓話ありがとうございました。

卓話をお願いした高森プログラム委員長ほか 13名の「第2例会」になりました。

柴野さんは西会津町の出身。当クラブの佐野会長も実は、西会津町の出身だったのです。柴野さんが1歳お姉さん。子供の頃のこと、学校のこと、新潟にきた動機など話は尽きない。

ロータリーC のことでは、会員35名うち女性7名、例会は月曜日18:30からホテルオークラ新潟、追加3,000円でほろ酔い例会にすることも。週報は4枚のみ印刷でホームページ対応、ホテル例会の長所など当クラブと比べていろいろなことが話された。新潟万代クラブの例会参加を約束した会員もいて楽しい「第2例会」になりました。



次週 例会 6月23日（水）クラブ・フォーラム

次々週例会 6月30日（水）会長幹事慰労会

6:30~ 於：二洲楼

